

Zeitschrift: Film und Radio mit Fernsehen
Herausgeber: Schweizerischer protestantischer Film- und Radioverband
Band: 18 (1966)
Heft: 17

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SECAM 3 überlegen sei. SECAM 3 ist mit dem heutigen Sendernetz schwierig zu realisieren, praktisch wohl nur mit einer erheblichen Qualitätseinbusse".

Ein Anschluss der Schweiz an die PAL-Norm würde dem grösseren Teil der Bevölkerung einen reibungslosen Auslandsempfang gewährleisten, besser als bei der SECAM 3-Norm. Da PAL eine Weiterentwicklung der NTSC ist, sei auch der Anschluss an die amerikanische Fernsehtechnik ohne weiteres möglich, auch Programmaustausch mit den USA.

Schliesslich teilte PTT-Präsident Wettstein mit, dass für die Einführung des Farbfernsehens in der Schweiz im Jahre 1970 zunächst das Richtstrahl- und Sendernetz farbtüchtig gemacht wird, und zwar durch elektrische Anpassungen an den bestehenden Anlagen. Dann sollen in den Studios der Schweizerischen Radio- und Fernsehgesellschaft allmählich auch die Apparaturen für die Produktion von farbigen Emissionen eingerichtet werden. Zunächst wird an die Wiedergabe von Farbfilmen gedacht. Später kommen die eigentlichen Farbaufnahmestudios dazu, soweit die entsprechenden Gebäude bereitgestellt werden können.

TAGUNG UEBER MASSENMEDIEN IM OEKUMENISCHEN ZENTRUM IN GENF

FH. Das Informationszentrum des Weltkirchenrates in Genf und das katholische Dokumentationszentrum des Vatikans in Rom haben zu einer Tagung am Sitz des Weltkirchenrates in Genf über Massenmedien eingeladen. Unter solchen waren jedoch nur Presse, Radio und Fernsehen verstanden, der Film blieb ausgeschlossen, was sich allerdings auf die Dauer als unmöglich erweisen dürfte.

Anwesend waren 65 Delegierte, als "Spezialisten" bezeichnet. Es wurde Uebereinstimmung in den Fragen der Massenmedien festgestellt, sowie, dass nichts einem gemeinsamen Studium ihrer Probleme zuwiderlaufe. In vier Resolutionen wurden folgende Wünsche ausgesprochen:

1. Bezuglich der Probleme der modernen Information sollen Studententreffen der Fachleute der katholischen Kirche und des Weltkirchenrates veranstaltet werden.
2. Die Kirchen sollen die Möglichkeit der Schaffung eines einzigen Informationsdienstes für die Verbreitung der Information der jeweiligen Kirche und der ökumenischen Information erwägen.
3. Es sollen Anstrengungen hinsichtlich der Zusammenarbeit und der Vereinheitlichung der Strukturen der verschiedenen religiösen Gruppen auf dem Gebiet der Information unternommen werden.
4. Es sollen gemeinsame Studien und Aktionen zum Einsatz des Fernsehens auf dem Gebiet der religiösen Information unternommen werden. -

Es ist zu bedauern, dass beim Weltkirchenrat noch immer die Meinung zu herrschen scheint, der Film könne aus der Diskussion über Massenmedien ausgeklammert werden. Das ist ein gefährlicher Irrtum. Der Film ist zum Beispiel mit dem Fernsehen heute so eng verbunden, dass eine Diskussion über Fernsehfragen überhaupt unmöglich ist, ohne nicht auch gleichzeitig Filmprobleme zu berühren. Wie will man eigentlich den 4., oben angeführten Wunsch erfüllen ohne Film? Weiss man beim Weltkirchenrat nicht, dass der grösste Teil der Programme sich heute aus Filmen oder den analogen Bildbändern zusammensetzt? Auch soziologisch lässt sich der Film vom Fernsehen nicht mehr trennen, man denke nur an die gemeinsamen Bestimmungen in dem sehr komplexen Film- und Fernsehrecht. Die geäusserten Wünsche werden sich nur verwirklichen lassen, wenn auch der Film seinen -sicher bedeutenden - Anteil dazu beiträgt. Wird er weiterhin ausgeschlossen, so wird er sich automatisch als störendes Element bemerkbar machen, besonders beim Fernsehen, aber wirtschaftlich, rechtlich und soziologisch auch im Verhältnis zu den übrigen Medien.

Ebenso bedauerlich ist, dass über brennende Probleme, die mit den Massenmedien untrennbar zusammenhängen, in Genf nicht gesprochen wurde, besonders auch nicht über die heutige, gefährliche Situation des kapitalen Grundsatzes der Informationsfreiheit. Wir werden in unserm III. Bericht über die Weltkirchenkonferenz "Kirche und Gesellschaft" auf die Zusammenhänge des Films mit den übrigen Massenmedien und auf einige zentrale Probleme seiner Stellung in der heutigen Gesellschaft kurz zu sprechen kommen.

STELLUNGNAHMEN ZUR REVISION DES URHEBERRECHTES VERLANGT

1967 tritt in Stockholm die internationale, diplomatische Konfe-



"Dolche in der Kasbah" ist ein kritischer, anti-heldischer, unterhaltender Thriller für den Sommer

renz zur Revision der Berner Uebereinkunft zusammen. Sie wird sich vor allem mit einer Neufassung des Rechtes über die Massenmedien, besonders von Film, Radio und Fernsehen beschäftigen.

Das eidg. Justiz- und Polizeidepartement hat den zuständigen Verbänden Frist zur Stellungnahme zu dem von der schwedischen Regierung unterbreiteten Vorentwurf bis zum 15. Oktober angesetzt. Die Frist kann nicht verlängert werden.

Die Rechtsabteilung der Schweiz. Gesellschaft für Filmwissenschaft und Filmrecht wird im Verlauf des Septembers zusammen treten, um ihre Stellung festzulegen.

Es dürfte dies die letzte Gelegenheit sein, um zu den grundlegenden Problemen für die Neuordnung des Urheberrechtes der Massenmedien Stellung zu nehmen, bevor die Entscheidungen in Stockholm fallen.

A U S D E M I N H A L T

	Seite
BLICK AUF DIE LEINWAND	2, 3
ES	
Dolche in der Kasbah (Where the spies are)	
Rote Linie 7000 (Red Line 7000)	
Sieben Frauen (Seven women)	
Ein Loch im Dollar (Un dollaro bucatto)	
Glühendes Leben (La calda vita)	
077: Jack Cliffton - Operation Lotus Bleu	
FILM UND LEBEN	4, 5
Locarno - Mit neuen Kinderkrankheiten	
Montgomery Clift †	
WAS BRINGT DAS RADIO?	6
FERNSEH-STUNDE	6, 7, 8
DER STANDORT	9, 10
Die Weltkirchenkonferenz und wir vom Film	
Zur Lage	
Staatliche Filmförderung	
DIE WELT IM RADIO	11, 12
Politik und Kunst	
Farbfernsehen auch bei uns im Anmarsch	
Tagung über Massenmedien im ökumenischen Zentrum in Genf	
Stellungnahmen zur Revision des Urheberrechtes verlangt	